



komunikasi efektif. Komunikasi efektif terjadi apabila ada kesepahaman maupun kedekatan antara komunikator, dalam hal ini perusahaan jamu Sehat Alami dengan para publiknya. Publik dari perusahaan jamu Sehat Alami adalah para karyawan yang ada di dalam perusahaan dan publik yang ada di luar perusahaan, yakni masyarakat maupun pasar sasaran produk jamu Sehat Alami.

Pendekatan *public relations* kepada masyarakat ditujukan untuk menciptakan suasana baik antara perusahaan dengan masyarakat. Dalam mendekati publik, perusahaan jamu Sehat Alami telah melaksanakan kiat sukses pendekatan kepada publik, yakni dengan membaaur ke dalam masyarakat, mendengarkan dan mencoba memahami setiap kebutuhan dan keinginan publik. Menjalankan komunikasi dua arah, yakni dengan intens berdialog dengan para pelanggan dan calon pelanggannya sehingga perusahaan dengan publik mencapai saling pengertian dan menghargai satu sama lain. Menjalin hubungan baik dengan organisasi yang ada dalam masyarakat serta dengan sistem pemerintahan yang ada. Hal di atas merupakan salah satu tindakan dalam menjalankan program *marketing public relations*.

Pemuda Glenmore membaaur ke dalam masyarakat yakni dengan melaksanakan tanggung jawab sosial terhadap lingkungan sekitar perusahaan. Tanggung jawab sosial yang dilakukan oleh perusahaan jamu Sehat Alami adalah dengan bina lingkungan yakni membantu dan mensejahterahkan salah satu rumah ibadah di lingkungan masyarakat. Masyarakat sangat mendukung gerakan tersebut, karena

dengan adanya bina lingkungan dari perusahaan jamu Sehat Alami, masyarakat merasakan manfaat yang besar. Tanggung jawab sosial atau *corporate social responsibility* ini dapat mendekatkan perusahaan dengan lingkungan dan juga sekaligus dapat membentuk citra di hadapan publiknya. Dan hasil dari kegiatan *corporate social responsibility* tersebut adalah terjalinnya hubungan baik antara perusahaan dengan masyarakat di sekitar lingkungan perusahaan.

Kegiatan ini merupakan salah satu taktik atau strategi yang digunakan oleh *public relations* dalam menjalankan program *marketing public relations*, yakni pada *pass strategy* yang merupakan upaya *public relations* untuk menciptakan citra publik yang timbul melalui berbagai kegiatan partisipasi dalam kegiatan kemasyarakatan atau tanggung jawab sosial, serta kepedulian terhadap masalah-masalah yang berkaitan dengan kondisi sosial dan lingkungan hidup.

Tujuan perusahaan menerapkan *marketing public relations* adalah untuk mendekatkan diri dengan publiknya, dan juga memiliki tujuan utama yaitu untuk meningkatkan kepuasan pelanggan. Sebab memang pada dasarnya tujuan utama sebuah perusahaan mensinergikan kinerja pemasaran dan *public relations* adalah untuk mencapai kepuasan pelanggan. Pelanggan yang merasa puas dengan pelayanan maupun produk sebuah perusahaan, secara otomatis akan memberikan nilai tambah bagi perusahaan dan tanpa disadari dengan senang hati akan merekomendasikan atau mereferensikan produk yang ia senangi



Banyaknya konsumen yang sudah menjadi pelanggan selama bertahun-tahun pula yang mendorong terlaksananya program tersebut. Sebab, perusahaan jamu Sehat Alami senantiasa mendengarkan konsumennya. Apa saja hal yang dibutuhkan dan diinginkan konsumen, dengan penuh usaha dan segenap hati akan dipenuhi oleh perusahaan, hal ini yang membuat konsumen menjadi percaya dan setia kepada perusahaan jamu Sehat Alami.

**c. Media Sosial Menjadi Partner Sejati Dalam Kesempitan**

Mengedukasi dan memberikan informasi yang persuasif, bukanlah satu-satunya cara untuk mengenalkan produk kepada publik. Mengiklankan produk dengan menggunakan media massa itu sudah lumrah. Peneliti menemukan fakta unik yang dilakukan oleh perusahaan jamu Sehat Alami dalam mengenalkan produknya kepada publik, yaitu dengan menggunakan media sosial. Media sosial dipilih oleh perusahaan dalam memasarkan produknya, sebab pada era digital seperti saat ini sebagian besar orang sudah mulai mengenal dan menggunakan media sosial.

Media sosial yang dipilih perusahaan sebagai media pemasaran produk jamu Sehat Alami adalah *facebook*. Pak Raditya selaku *public relations* dalam perusahaan tersebut, memanfaatkan media sosial tersebut untuk mengenalkan jamu Sehat Alami. Hal ini dilakukan karena setelah melakukan pengamatan, publik yang dibidik oleh perusahaan sebagai calon konsumen menggunakan media sosial













memiliki sistem penanganan komplain yang efektif. Sebab, perusahaan sejati tidak akan bersembunyi di balik kata “sudah menjadi kebijakan perusahaan untuk tidak memberikan kompensasi atas barang yang sudah dibeli”. Perusahaan sejati akan bertanggung jawab dan memiliki sikap cepat tanggap terhadap setiap komplain dari pelanggan, walaupun hanya dengan menerima telephone dan memberikan pengertian kepada pelanggan. Pelanggan akan merasa lebih dihargai apabila perusahaan berkenan mendengar dan memahami para pelanggannya.

Sikap tegas dan bertanggung jawab jamu Sehat Alami yang menjadikannya sebagai produk paling dicari oleh publik. Tindakan sederhana seperti berusaha memahami dan peduli adalah kunci sukses bagi sebuah perusahaan. Karena hanya dengan dua hal sederhana tersebut, pelanggan akan merasa lebih dihormati dan dihargai kehadirannya, sehingga pelanggan akan menghargai dan menganggap perusahaan tempat produksi produk yang digunakannya itu benar-benar ada. Jika pelanggan merasakan kebaikan dan kepedulian perusahaan, maka pelanggan akan senang dan setia pada perusahaan tersebut. Pelanggan yang sudah terlanjur cinta pada sebuah perusahaan, akan mencintai berbagai produk yang diproduksi oleh perusahaan tersebut. Pelanggan yang setia dan mencintai sebuah perusahaan, itu berarti pelanggan tersebut sudah merasa puas terhadap produk-produk maupun terhadap perusahaan itu sendiri.











yakni *marketing public relations* dan dari program tersebut membuahakan hasil yakni dapat mencapai *customer satisfaction*.

## **B. Konfirmasi Analisis Strategi Marketing Public Relations Dalam Mencapai Customer Satisfaction Dengan Teori Manajemen Makna Terkoordinasi**

Tujuan utama dari *marketing public relations* adalah untuk mencapai kepuasan pelanggan, yang mana setelah pelanggan merasa puas maka pelanggan tersebut akan menjadi loyal terhadap sebuah produk. Dan pelanggan yang loyal akan melakukan pembelian berulang-ulang, mengajak atau merekomendasikan produk yang digunakannya kepada orang lain. Hal ini dilakukan oleh konsumen dengan senang hati, yang mana kegiatan menceritakan dan mengajak keluarga, teman, atau bahkan tetangga untuk menggunakan sebuah produk tersebut yang digunakannya, dan hal tersebut akan memberikan efek positif bagi perusahaan yang memproduksi produk tersebut. Hal ini dikarenakan ketika seseorang mendengar keunggulan sebuah produk dari orang terdekatnya, maka orang tersebut akan lebih percaya dan kemungkinan besar akan ikut menggunakan produk tersebut.

Jamu Sehat Alami juga menerapkan sebuah program promosi loyalitas pelanggan terhadap produknya. Program promosi loyalitas ini merupakan program dimana perusahaan mencari tahu pelanggan yang benar-benar setia pada produknya, yakni melalui pemberian penghargaan seperti bonus ataupun diskon kepada pelanggan yang tergolong dalam *heavy users*. Perusahaan akan memberikan produk gratis kepada pelanggan yang



membeli produk sesuai dengan syarat yang ditentukan. Setiap pelanggan yang membeli produk sebanyak 25 bungkus akan mendapatkan satu bonus jamu gratis. Dengan adanya program tersebut, para pelanggan lama atau pelanggan setia akan lebih senang berbelanja produk jamu Sehat Alami.

Program promosi loyalitas pelanggan tersebut merupakan salah satu strategi dalam *marketing public relations* yang pada dasarnya memiliki tujuan akhir yaitu untuk mencapai kepuasan pelanggan. Pelanggan yang merasa puas akan produk dan layanan perusahaan akan senantiasa percaya dan menggunakan produk tersebut dalam waktu yang lama. Pelanggan yang loyal tidak akan memperdulikan biaya yang dikeluarkan untuk mendapatkan produk yang sesuai dengannya. Program tersebut merupakan lanjutan dari proses promosi yang dilakukan oleh perusahaan. Selain mengiklankan produk melalui media sosial, perusahaan jamu Sehat Alami melanjutkan proses promosi melalui program promosi loyalitas.

Dengan adanya iklan dan program tersebut, para konsumen yang sebelumnya belum mengenal atau bahkan tidak pernah mendengar produk jamu Sehat Alami menjadi tahu dan mengenal produk tersebut. Program di atas merupakan salah satu strategi yang dilakukan oleh perusahaan dalam menumbuhkan rasa ketertarikan konsumen kepada jamu Sehat Alami. Ketika perusahaan menuliskan promosi atau mengiklankan produk, konsumen akan mengetahui dan memberikan perhatian kepada produk, setelah memperhatikan produk, akan timbul ketertarikan terhadap produk dari iklan yang ia dapatkan, kemudian konsumen akan tergerak atau

berkeinginan untuk membelinya, lalu para calon konsumen tersebut akan memutuskan untuk membeli produk jamu Sehat Alami.

Kejadian di atas merupakan hasil dari strategi bidang pemasaran yang bekerja sama dengan *public relations* dalam mempromosikan jamu Sehat Alami, dan pada akhirnya para konsumen dan calon konsumen mengenal jamu Sehat Alami. Strategi yang diterapkan perusahaan tersebut merupakan aksi dari teori manajemen makna terkoordinasi, yang mana teori membantu para peserta komunikasi dalam mencapai tujuan komunikasi yakni memiliki kesamaan makna. Perusahaan jamu Sehat Alami berhasil dalam menjalankan program *marketing public relations*, yakni ditandai dengan tercapainya koherensi percakapan antara perusahaan dengan para konsumennya. Sebelum melakukan komunikasi dengan konsumennya, perusahaan jamu Sehat Alami memiliki strategi-strategi yang digunakan untuk mendapatkan hati para konsumen dan calon konsumennya.

Pendekatan yang dilakukan yakni dengan menginformasikan jamu Sehat Alami kepada publik sehingga publik mengetahui dan mengenal produk tersebut. Dalam teori manajemen makna terkoordinasi terdapat hierarki yang membantu konsumen memaknai pesan yang disampaikan oleh *public relations* perusahaan jamu Sehat Alami, yakni dengan menjabarkan informasi mengenai produk jamu itu sendiri, kegunaan dan manfaat yang didapatkan dari jamu Sehat Alami, dan berbagai informasi lainnya yang dibutuhkan oleh publik.





dengan barang yang baru. Perusahaan juga selalu menyisihkan waktu untuk selalu menjalin hubungan dengan para konsumennya. Hubungan tersebut biasanya dilakukan melalui telephone, mendatangi konsumen secara langsung, menanyakan kekurangan apa yang ada pada produk, dan lain sebagainya. Begitulah cara perusahaan jamu Sehat Alami menjaga komunikasi dan hubungan dengan para konsumennya.

Sebab, dengan memiliki hubungan yang baik antara perusahaan dengan konsumen akan menimbulkan efek yang baik pula bagi perusahaan maupun bagi konsumen. Dengan hubungan yang baik, konsumen akan merasa dekat dengan perusahaan dan perusahaan akan mendapati produknya memiliki pelanggan setia. Dan biasanya pengguna suatu produk secara tidak langsung akan mengajak orang-orang disekitarnya untuk menggunakan produk yang sama dengannya. Hal ini juga merupakan keuntungan dari menjalin hubungan yang baik dengan konsumen.

Dengan berkomunikasi dan menjaga hubungan baik dengan para publiknya, perusahaan jamu Sehat Alami dapat mempertahankan perusahaannya hingga saat ini. Dengan mempelajari publiknya seiring berjalannya waktu, perusahaan jamu Sehat Alami dapat memahami keinginan dan kebutuhan publiknya. Serta respon positif yang diberikan oleh konsumen kepada perusahaan merupakan wujud dari keberhasilan penerapan program *marketing public relations* yang diusung oleh perusahaan.